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Contraloría cuestiona contratación de 
esposo de prima de alcalde Wainraihgt 
PUERTO MONTT. El ente objeta la modalidad a honorarios, el alto sueldo ($4,3 millones) y la falta de respaldos para servicios 
prestados. Mientras los concejales de oposición exigen transparencia, el oficialismo defiende su capacidad profesional. 

Vicente Pereira 
vicente pereiraodiariollanquihuecl 

a Contraloría Regional 
L de Los Lagos emitió un 

oficio que objeta la con- 
tratación a honorarios de Ro- 
drigo Massa Albarrán por par- 
tedela Municipalidad de Puer- 
to Montt, debido auna consul- 
ta por su vínculo familiar con el 
alcalde Rodrigo Wainraihgt 
(RN. 

Deacuerdo con los antece- 
dentes expuestos en el docu- 
mento E99004/2025, una per- 
sona —cuya identidad se man- 
tiene en reserva- se dirigió al 
órgano contralor para denun- 
ciar que el municipio contrató 
vía honorarios a Rodrigo Mas- 
sa, “quien es cónyuge de Karen 
Wainraihgt, la que, a su vez, se- 
ría hermana de Rodrigo Wain- 
raihgt, alcalde de esaciudad, lo 
que considera irregular”. 

Sin embargo, el jefe comu- 
nal aclaró al órgano contralor 
que si bien es efectivo que Ka- 
ren Wainraihgt es cónyuge de 
Massa, “ello no vulnera el artí- 
culo 54, letra b dela Ley 18.575, 
dado que no es su hermana”, 
sino que su prima hermana. 

No obstante, el dictamen 
explica que el artículo 54, letra 
b, dela Ley 18.575, dispone que 
no podrán ingresar a cargos 
del Estado “las personas que 
tengan la calidad de cónyuge, 
hijos, adoptados o parientes 
hasta el tercer grado de con- 
sanguinidad y segundo de afi- 
nidad inclusive respecto de las 
autoridades y de los funciona 
rios directivos del organismo 
de la administración civil del 

Estadoal que postulan, hasta el 
nivel dejefe de departamento 
osuequivalente, inclusive”. 

RUDY MUÑOZ/UNO NOTICIAS. 

  

 

ALCALDE WAINRAIHGT DEFENDIÓ LA CONTRATACIÓN DEL ARQUITECTO AL MUNICIPIO DE PUERTO MONTT. 

Sobre esta situación, el al- 

calde de Puerto Montt recordó 

quetrabajó con Massa durante 
su gestión como seremi de Vi- 
vienda y Urbanismo (2018- 
2019). “Es una persona de mi 
confianza. Es un arquitecto 
que tiene más de 30 años de 

experiencia en el tema públi- 
co”, respondió. 

En una de las conclusiones 

del oficio, la Contraloría orde- 
naa la Unidad de Control de la 

Municipalidad de Puerto 
Montt iniciar una investiga 
ción. Dicha repartición deberá, 
indica el texto, en un plazo de 
20 días hábiles, revisar el mon- 

to del contrato ($4,3 millones), 
verificar la efectiva prestación 
delos servicios y analizar sus 
mecanismos de comproba- 
ción. 

CONTRATO EN LA MIRA 

Además, el alcalde explica que 
Contraloría “establece una mo- 
dalidad distinta para establecer 

el contrato. No es que no lo po- 
damos contratar y, porello, va- 
mos a realizar lo que nos dice 
Contraloría, que es cambiar la 
modalidad de contrato”. 

En esesentido, detalló que 
lo relevante es la profesionali- 
zación de la municipalidad. 
“Rodrigo (Massa) es un ejem- 
plo, con más de 30 años en el 
sector público; ha sido director 
de Obras, Secplan, por lo que 
eslo que queremos para el mu- 
nicipio”. 

La Contraloría, además, in- 
dica quelas labores encomen- 
dadas a Massa, como la elabo- 
ración de informes mensuales 
sobre proyectos municipales 
para informar a la comunidad, 
son consideradas permanen- 
tes y no “accidentales”, lo que 
contraviene la naturaleza de 
un contrato a honorarios. 

Junto conello, se cuestiona 
el honorario mensual de 
$4.357.953, instruyendo que 
este debe corresponderse con 

la remuneración de un funcio- 
nario municipal de nivel y fun- 
cionesequivalentes. La Contra- 
loríatampoco pudo acreditar 
la efectiva realización de los 

visen todos losantecedentes”. 
Por lo mismo, sentenció: 

“Mesumo a esta instrucción de 

Contraloría que mandata a la 
Dirección de Control a evaluar 
la efectividad de los servicios 
que presta este funcionario y 
verificar si realmente es vital 
para nuestro municipio o sólo 
se trata de un operador políti- 
comás”. 

En la mismalínea, su cole- 
ga Sebastián Almonacid (PS) 
expresó que le preocupa so- 
bremanera queel alcalde, “te- 
niendo tanta experiencia en el 
ámbito público, no advirtiera 
esta situación, de contratar a 
una persona quetiene un vín- 
culo de parentesco en el gabi- 
nete para asesorarlo y, ade- 
más, con un sueldo estratosfé- 
rico, lo que también está sien- 
do cuestionado por Contralo- 
ría”. Esto último, dice, porque 
“ejerce funciones que son per- 
manentes y que, porlomismo, 

de que el arquitecto esté casa- 
do con la prima hermana del 
jefe comunal, se debería “pres- 
indir desus servicios. Aquí no 
está en tela de juicio la capaci- 
dad que pudiese tener el profe- 
sional y el aporte que puede 
brindar ala municipalidad”. 

COMPARACIÓN CON 
PAREDES Y ASESORES 
Entanto, el concejal José Segu- 
ra (RN) afirma que “los alcal- 
des,así como elanterior (enre- 
ferencia al removido jefe co- 
munal Gervoy Paredes) tenía 
100 asesores de su confianza, 
el arquitecto es uno de los po- 
coscapacitados que tieneelal- 
calde. Lorespeto mucho como 
profesional y ojalá siga en la 
municipalidad, porque será un 
aporte en esta pesada cruz, es- 
ta pesada herencia que recibi- 
mos”. 

Además, resalta que la ley 
“no le impide ser funcionario 

  servicios correspondientes a debería ñarlas un fun- municipal”. En su análisis, Se-   
diciembre de 2024, enero y fe- 
brero de 2025, ya que no se 
presentaron los medios de ve- 
rificación necesarios parares- 
paldarlosinformes. 

CUESTIONAN LA PROBIDAD 

En cuanto alas reacciones, la 
concejala Bárbara Álvarez 
(PPD) sostuvo que “no se trata 
sólo de un parentesco, sino de 
uncontrato millonariofirmado 
y supervisado por el propioal- 
calde a favor de una persona 
con la que mantiene una rela- 
ción cercana”. 

Parala edil, “la probidad y 
la transparencia no son opcio- 
nales: son deberes fundamen- 
tales. Aquí claramente se pone 
endudala imparcialidad del al- 
calde, y poreso exijo que sere- 

cionario municipal y no ser 
contratado bajola calidadjurí- 
dica de honorario”. 

Para.el concejal, lo que ha- 
ce Contraloría es advertir so- 

bre la necesidad de justificar 
cuáles son las funciones que 
está realizando. 

De ahí que sostenga que su 
llamado al alcaldees a “rever- 
tir esta situación y a recuperar 
la confianza de la población”, 
sobretodo considerando, dice 
el edil, los tiempos complejos 
que se han vivido en el último 
tiempoen la capital regional. 

Enla misma línea, la conce- 
jala Mirta Vega (Partido Repu- 
blicano) considera que esta si- 
tuación contraviene “ciertas 
normas de probidad”. 

Según Vega, por el hecho 

gura recalca que no existe im- 
pedimento para que sea fun- 
cionario municipal, ya que es 
casado con una prima y nocon 
la hermana del alcalde, como 
dicela denuncia efectuada por 
los “incógnitos que, de forma 
equivocada, dijeron que era la 
hermana del alcalde. Y se equi- 
vocaron y la Contraloría lo 
aclaró”. Añade que este orga- 
nismo lo que objeta es que no 
puede existir subordinación y 
dependencia del alcaldeenlos 
informes mensuales al estar 
contratado con boleta de ho- 
norarios. 

Diario El Llanquihue inten- 
tó ubicar ayer a Rodrigo Massa 
através de llamados telefóni- 
cos y mensajes. Sin embargo, 
norespondió su celular. 64 
 

Colecta impulsa 
campaña para 
costear fármaco 
oncológico 

La colectasolidaria realizada 
este sábado en el Mall Costane- 
ra de Puerto Montt logró récdú: 
dar un total de $3.100.000. La 

jornada, que se extendió por 
ocho horas, fue en apoyo a la 
campaña (OPuertoMonttAbra- 
zaALorena, que busca reunir 

   

fondos para un tratamiento on- 
cológico para Lorena Vázquez. 
Estenuevoaporte eleva el mon- 
to total recaudado a cerca de 
$33,1 millones. 

El objetivo finales alcanzar 
los 200 millones de pesos para 
_costear el fármaco Sacituzu- 
“imab Govitecan, indicado para 
elagresivo cáncer de mama en 
etapa 4 que afecta a Lorena y 
quenotienecobertura enelsis- 
temadesalud chileno. 

Pese ala positiva respuesta 

dela comunidad, la campaña
continúa con urgencia para al-
canzarla meta. 

Para quienes deseen cola-
borar, la campaña sigue reci-
biendo aportes directos. Los
datos para realizar donaciones
son: Banco BCI; cuenta corrien-
te 76315355; RUT 15.904.025-9;

Lorena Vázquez. También se

puedeseguir y difundir la cam-
paña a través de la cuenta de
Instagram (Apuertomonttabra-
zaalorena. as

Flujo de pasajeros 
en terminal aún 
no alcanza niveles 
prepandemia 

eMás de 2.1 millones de pasaje- 
rostransitaron por el Terminal 
de Buses de Puerto Montt du- 

rante el segundo trimestre de 
2025, en los meses de abril, ma- 
yo y junio. En este período, se 
registraron cerca de 106 mil sa- 
lidas de buses interurbanos, 

consolidando una recupera- 
cióngradual tras lapandemia. 

Sin embargo, esta cifra to- 
davía se encuentra un 18% por 
debajo de losniveles del mismo 
trimestre de 2019, cuando hu- 
bo 128.823 salidas y aproxima- 
damente 2.576.560 pasajeros. 
La diferencia se atribuye en 
parte a que el número de ope- 
radores, aunque ha subido 279, 
no alcanza los 90 que existían 
antes dela crisissanitaria. 

Considerada la concesión 

más importante del municipio, 
el terminal aporta cerca de 100 
millones de pesos mensualesa 
la corporación edilicia. 

Su administración trabaja 
en conjunto conel gobiernolo- 
cal para mantener un servicio 
eficiente y seguro, sostienen 
desde la empresa a cargo de la 
concesión, reafirmando su po- 
sición como el principal nodo 
de conectividad terrestre para 
toda la zona suraustral del 
país. 3
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